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特首：立會復理性 工程有序推
建造界嘆拉布損生計 情況好轉終見曙光

●香港文匯報記者 倪思言

香港特區行政長官林鄭月娥在昨

日播出的新一集《選委界別分組面

面觀》中，分別訪問了香港建造商

會前會長陳修杰及香港中華出入口

商會榮譽會長莊成鑫。陳修杰表

示，立法會過去經常出現拉布情

況，至2019年情況變得更差，立法

會遭到破壞，會議停頓，到後期不

少議員被取消資格，情況才好轉過

來，業界始看到曙光。林鄭月娥表

示，立法會在過去一段時間一片混

亂，很多事情變得政治化，特區政

府推動工程的力度受到很大阻滯。

現在，立法會回復平靜、理性，情

況已較有改善，政府推出的工程已

比較有序。

●責任編輯：鄧逸明

20212021年年55月月1616日日（（星期日星期日））

2021年5月16日（星期日）

2021年5月16日（星期日）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
本月26日將恢復二讀辯論有關完善選舉
制度的條例草案，其中選委會原設的醫學
界和衞生服務界將會合併。政制及內地事
務局前日向立法會提交文件，指該界別其
中一名當然委員、香港紅十字會秘書長，
和有份在該界別投票的香港紅十字會早前
去信政府，表明不會參與政治選舉，要求
從選委會的界別分組中移除相關指明職位
及指明實體。政府接納紅十字會的要求，
並安排由人體器官移植委員會主席作為替
代。

人體器官移植委會主席接替
政制及內地事務局在文件中表示，紅十
字會於本月6日去信食物及衞生局，表示
該會一直緊守「國際紅十字與紅新月運
動」基本原則，組織的使命和角色是提供
人道援助，任何時候都不會參與政治、種
族、宗教或意識形態討論，包括香港的公
開選舉，故要求除去該會秘書長於醫學及
衞生服務界的當然委員席位。
食衞局表示，尊重紅十字會的決定，但
鑑於選委會當然委員席位的重要性，在考
慮三大原則，即廣泛代表性、與有關界別
有密切聯繫，及奉行「愛國者治港」原則
後，提出改由人體器官移植委員會主席作
為替代的建議。為此，政府將就條例草案
提出額外修正案。
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香港文匯報訊（記者 倪思
言）立法會早前通過《2021年
公職（參選及任職）（雜項修
訂）條例草案》，規定區議員須
宣誓擁護基本法及效忠香港特
區，相關條例將於5月21日刊憲
生效。民建聯立法會議員梁志祥
昨日接受電台訪問時表示，相關
條文可讓公職人員有更清晰的依
據。雖然法例不設追溯期，但一
個人的行為和想法是有跡可尋
的，他期望政府要審慎處理議員
是否真誠宣誓。

新例利公職人員有更清晰依據
在昨日一個電台節目上，民

主黨主席羅健熙稱，特區政府
列出負面清單的條文「語焉不
詳」。梁志祥反駁，正面清單
和負面清單已詳述不同行為，
有關損害香港利益的行為為何
清楚明白，例如以往議會出現
拉布的情況，阻礙會議進行，
就屬刻意損害香港的利益，並
強調訂立清單可讓公職人員，
特別是議員有更清晰的依據，

明白可作出什麼行為，完全合
情合理。
被問到若有議員尋求外國環

保組織進行倡議工作會否踩
界，梁志祥認為，會否觸犯法
例視乎當事人的出發點和動
機，若純粹為國際交流或學術
討論是完全沒有問題，但攬炒
派現在專門與提倡「獨立」的
組織舉行會議，明顯有損害香
港利益的意識和動機。
針對有關條例規定，律政司司
長可以以立法會或區議會議員違
反誓言，或不符合擁護基本法、
效忠特區的法定要求提出法律程
序，相關議員會即時暫停職務，
直至法庭有最終決定。梁志祥表
示，對違反誓言的議員作出懲罰
或解除職務是合情合理，而目前
設有上訴機制，會確保當事人有
公平的對待。
他直言，雖然法例不設追溯

期，但個人認為一個人的行為
和想法是有跡可尋的，期望政
府能夠審慎處理議員是否真誠
宣誓。

被問及多名攬炒派議員辭職
或被DQ，特區政府應否為這
些議席空缺舉行補選時，梁志
祥表示，須視乎議會的完整性
去考慮是否進行區議會補選，
如只涉及數名議員，對議會運
作沒有影響就可以不補選。
他坦言，補選涉及很多變數，

希望政府做好兩手準備，萬一區
議會出現運作不順的情況，就應
設法令議會回復完整，若改為委
任議員涉及立法會修例，相信沒
有足夠時間處理。

梁志祥：須審慎處理議員是否真誠宣誓

乜 嘢 叫 聞 風 喪
膽，《852郵報》為
大家傾情演繹。喺
壹傳媒老闆黎智英
被保安局凍結資產
同日，靠煽暴煽

「獨」博出位嘅《852郵報》就宣布
「玩完」，但臨死都拉埋政府墊底，
口口聲聲話係因為政府要訂立反假新
聞法，佢哋擔心會受「無妄之災」先
做出呢個決定。不過，現實總係比想
像殘酷，對於佢哋嘅「遭遇」，連
「同路人」都表示幫唔落，仲有曾經
懷疑被《852郵報》抄襲嘅同行企出來
篤灰，揶揄佢哋係《852抄報》，更話
以佢哋嘅影響力同能力，有假新聞怕
係佢哋都傳播唔出去呢。
日前，《852郵報》前腳宣布遣散

所有員工，變成身兼總編輯嘅創辦人
游清源（真名：袁耀清）嘅一人公
司，後腳就被人拆台。「Jeromy-Yu
von 寰雨膠事錄」就以「裝甚麼裝
852抄報就是經營不善 無法跑出吧」
為題發文揶揄，仲貼出一張游清源宣
稱大家「根本唔使打針，皆因到4月
就會退潮？」嘅圖片，揶揄「這樣的
識見，還有2,000多名patreon支持他
們，香港人的錢還真好騙」。

抄fb當新聞 呃傻人課金
「寰雨膠事錄」話：「（袁耀清）
理由說得很冠冕堂皇，說是怕假新聞
法，不令員工受牽連云云。問題是
852抄報算老幾，就算老闆袁氏，都
像這個標題圖片那般識見，坦白說有
甚麼影響力可言？」他更揶揄道：
「有假新聞，怕他們也沒能力傳出
去。」

篇文更批評《852郵報》「非常可惡」「在未
開站之始，用臉書『儲客』已經周圍搜刮網上的
言論」，跟住就現身說法：「小弟本來在私人臉
書，正在討論香港政權是否得失比利時王后，用
了比利時『太后』稱謂稱呼之，一下子突然就在
852抄報的臉書上見到這些內容。然後就發現一
名臉書上的網友，原來就是852抄報的職員。」
仲感歎「我看香港沒哪個傳媒做事這麼瘋狂。」
佢覺得，《852 郵報》「後來根本就是不斷

『引述新聞』，其實就是抄，有甚麼營養？再者
所謂評論，或許找個茶餐廳阿伯，合理準確機率
比這等人還高」，揶揄佢哋「不如坦白承認經營
不善，退回捐款，或許對這個社會還有點貢
獻」。 ●香港文匯報記者 文根茂
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陳修杰在節目中表示，在五、六年前，
建造業界已經十分關注立法會拉布的

情況，業界當時更成立了反拉布的「建造
業大聯盟」，發起遊行向立法會議員反映
業界的聲音，惜一直以來都沒有太大的改
善。情況至2019年變得更差，立法會遭到
破壞，會議停頓，到後期不少議員被取消
資格，情況才好轉過來，業界始看到曙
光。
林鄭月娥表示，過去一段時間，立法會

一片混亂，很多事情變得政治化，特區政
府推動工程的力度受到很大阻滯。現在，
立法會回復平靜、理性，情況已較有改
善，政府推出的工程亦比較有序。

陳修杰：積極補充建造業人手
面對不少工程陸續上馬，陳修杰說，特

區政府曾公布預算，私人和政府工程加起
來每年涉及3,000億港元，但建造業正面對
人力供應的挑戰，特別是業界內的工人年
紀普遍較大，估計超過55歲的工人佔30%
至40%，建造商會會檢視培訓計劃的銜接
情況是否理想。
林鄭月娥表示，樂見發展局和一些工務

部門近年來推動創新，在招標過程中容納

一些自己也想不到的創新構造方法，令工
程可以準時、節省成本地完成，又提到近
年新興的「組裝合成」能夠節省人手，在
工業安全和建築廢料的管理方面亦有相當
優勢。
陳修杰回應，面對人手愈來愈短缺，會

從幾個層面作出考量，避免行業出現斷
層，包括積極訓練人手、利用新科技、提
倡輸入勞工，相信幾方面加起來能夠做到
互補，並強調科技是重要的一環，將來無
論在生產力、安全、環保及質量各方面，
都希望能夠以新科技協助。
陳修杰表示，建造商會近兩年推行了

「建造業安全基金」，志在吸引更多人提出
更多更好的創新理念，並與他們一同研發和

應用，建議特區政府亦加大力度嘗試。

莊成鑫：借港反中者將自討苦吃
在新選舉制度下，進出口界的議席由18

席減至17席，騰出的議席會增設中小企業
界別，林鄭月娥表示，舉措是希望進一步
增強選舉委員會的代表性。莊成鑫在節目
上回應說，中小企佔進出口界的比例不
少，認同完善後的選委會的確可加強廣泛
代表性。
莊成鑫強調，香港作為國際金融中心，

有些國家企圖以香港作為籌碼衝擊中國，
甚至將香港納入敵對的位置，相信若變成
事實的話，會對「出招者」並無好處，特
別是在「十四五」規劃中，國家已表明支

持香港成為國際航空樞紐。
林鄭月娥表示，隨着未來電子商貿的發

展，很多貨物會透過空運運輸，但從目前
而言，海運仍然很重要，估計進出口界正
留意成本上漲的問題。
莊成鑫說，目前進出口業出現單向的情

況，因為疫情下很多地區停工停產，根本
沒有貨物運回來，作為船公司和航運公
司，成本必然會撥出一部分到單程運輸。
林鄭月娥最後強調，在疫情影響下，香

港的金融業仍然很穩固，貿易和進出口亦
開始復甦，現在最重要的是恢復人流，包
括旅遊業及與旅遊業相關的餐飲業和零售
業，並呼籲各行業的工友及市民盡快接種
疫苗。

●林鄭月娥分
別訪問陳修杰（左
圖）及莊成鑫。
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黃絲號稱「齊上
齊落」？真係信佢
都傻。有還柙緊嘅
「手足」日前喺獄
中寫咗封信俾人擺
上網，佢唔單只係

信中自怨自艾，好似黃蟲入咗腦咁
情緒激昂，仲要求啲出邊嘅「同路
人」唔好停落嚟。不過呢，「同路
人」反起面嚟都幾薄情，根本當佢
黐咗線，鬧佢情緒勒索，完全唔考
慮實際情況，更直言點解一定要
「對得住」佢哋，話人人都為自己
而活啦。
fb專頁「石牆花 Wall-fare」早前貼

出一封在囚「手足」嘅手寫信，呢位
「手足」喺信中就提到，自己見住香
港「沉淪得越來越快」，真係令佢好
「心悒」，心諗點解呢個世界咁「荒
謬」、究竟「黎明前嘅黑暗」仲有幾
耐？
發洩完一輪怨氣後，佢就話：「我
好驚大家會停落黎（嚟），可唔可以
應承我唔好忘記所有發生係（喺）大
家身上既（嘅）種種唔『公義』？千
萬唔好因為覺得做唔到啲咩而沉默，
唔好選擇接受而（）家望落『正
常』既（嘅）唔正常，唔好比（畀）
自己接受呢種『平庸之惡』。」
以為啲「同路人」會好感動？咁少

年你就真係太年輕嘞。唔少連登仔睇
完「手足」封信都向佢潑冷水。「手
持午餐肉」話：「出面d（啲）『手
足』上哂（晒）會、供緊樓，係『完
咗』唔係『停咗』。」「前列線巴
打」就話：「點止停，移左（咗）民
添（）啦『手足』。」
「GOL.D.ROGER」就曲線揶揄其

實黃絲都係得個講字，幫襯黃店就當買
咗「贖罪券」：「我地（哋）有大大力
懲罰阿布泰（黃店）同支持viu TV
（被指偏黃的媒體），手足安心坐唔使
擔心。」「AE社社長」亦寸道：「冇

停到，轉左（咗）追mirror（黃絲視之
為打倒無綫電視『大台』的樂隊組
合）。」

被質疑吹雞月底上街
有唔少黃絲更鬧爆呢位「手足」情
緒勒索。「回憶小子」話：「點解一
定要『對得住』佢地 （哋），比
（俾）佢地（哋）道德綁架……人人
都為自己而活架（）啦，傻×。」
「卓麗馨」更加陰謀論咁估：「梗係
唔想停啦，停左（咗）咪冇（無）人
入去陪佢。」

有人就聯想到，「支聯會」近排猛
煽人本月30日上街，「打你老虎」就
揶揄：「咁多五毛吹風530要人，睇
嚟真係唔夠人。」「我愛拜登」就
話：「我都好驚坐監，多謝手 joke
（足）幫我地（哋）送頭。」
有網民就話，如果「手足」上連
登睇到班黃絲嘅留言，驚佢會失望
到喊。咁又係嘅，班黃絲擺到明當
自己係 condom，用完就掉，相信
「手足」喺監倉知道後，真係嘔血
都似。

●香港文匯報記者倪思言
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●梁志祥期望政府要審慎處理
議員是否真誠宣誓。 資料圖片


